
的无语了！她每次流产都要从

单位请假，这次流产我去她

单位请假时，她有些同事是认

识我的，就对我翻白眼。他们

领导还说：“又流产了呀？小何，

我跟你说，现在这个年代，说不

定生女儿还划得来一些。想开点吧，

别让老婆受罪。”

我当时真的不知道要怎么回话，明明很

好解释，可又觉得解释出来没人会信。哪有

女人会干出这种伤害自己的事？这个锅，我背

定了！

我和妻子共同的朋友，都觉得是我和我

爸妈想生男孩才让妻子

连打两次胎的，他们都

说我“看不出来啊，平时

文质彬彬的”。我一说是

我妻子要生儿子，他们就不相信，还笑我没担当。妻

子主动说是她想生儿子，别人也不信，说她是“打落牙

齿往肚吞”。

岳父岳母解开疑惑
在外人眼中，我成了一个为了生儿子而逼妻子打胎

两次的渣男，我爸妈也成了坏人。我和妻子的感情也

受到影响，她一门心思想生儿子，让我对她厌烦，对

她的耐心和关心自然就少了，吵架是常有的事。有一次

吵架把女儿吓哭了，妻子仍无动于衷地指责：“我想为你

生儿子，为你家传宗接代有什么错！”

看到她这样，我抱着女儿喊了一句离婚。妻子也大

哭：“好啊，离啊！我去找一个能生儿子的男人！”她当

天晚上就去了她闺密那里。我哄女儿睡着后，她闺密打

来电话说：“生男生女都是男人决定的，你离了再找也

照样生不出儿子！”她居然误会我为了生儿子而和妻子

离婚。我说：“你去问她，到底是谁想生儿子，谁要离婚？”

她说：“肯定是你！芳子为了维护你才背

黑锅！”

我真的感觉很无力！但决定不

离了，女儿还小，我们不能不考

虑她。第二天下班，我就接妻子

回家，并且商定继续怀孕生子。

妻子为了怀儿子，在网上下了改变

体质酸碱性的食谱，以为改变了就

能怀男孩。后来怀孕了，几个月之后，

她又悄悄检查。查完后就马上给我打电

话，兴奋得话都说不完整，只说“儿子，儿子……”

最后，这个儿子平安生下来了。岳父岳母第二天就

坐高铁过来看外孙。岳父说：“总算生了个带把的。”岳

母说：“丫头，这下好了，我在我们地方上也敢硬气了。

谁要再说我女儿生不出儿子，我就跟她急。”岳父还给

我儿子两万块的红包。我不肯收，两老都是地道的农民，

存钱多不容易啊！而且，生女儿时，他们只给了两千。

这样大的差别，我怕女儿不开心。妻子却把红包收了，

晚上悄悄跟我说：“我爸妈勤劳一辈子，存了不少钱，

都给我弟弟存着的，现在我能捞多少是多少。”

我终于懂了，为什么妻子如此重男轻女。因为她从

小就在这样的环境下长大，并且把重男轻女当成是一

种习惯，一种理所应当。想到这，我不禁对她又多了

些怜悯。不管怎么样，儿子也生了，以后，我们应该不

会再有这么大的矛盾了吧。
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愿三世孤独，换你此生沉醉 
文、朗读 / 李华中
淡然喜欢麻将，不爱看书，可最近她每次约

我和琛一起吃饭，都要念念有词：“我向你走来，

捧一颗真心，捧一路凡尘。”这是美国作家塞

缪尔·厄尔曼写在《青春》里的诗句，从淡然口

中说来，令我们惊诧。尤其是看到她魂不守舍，

神神叨叨的怪现状，一点也不像之前的淡然了。

琛摇摇头说：“这是中了毒的节奏！”

三个月前，经朋友欢介绍，淡然认识了一个

记者林洋。淡然对林洋一见倾心，那种糖入口

即化的感觉就是淡然被林洋牵手那一刻的真实

写照。

淡然回想起自丈夫出事后的五年，一直没对

谁这样动过心。即使之前认识的老丁是个不错

的居家好男人，淡然也远远地保持着距离，直

到在麻将中消遣时光，把老丁从视线里移出。没

想到林洋的出现，让淡然脱胎换骨。一提起林

洋，不是欢声笑语就是心花怒放，还一再对欢千

恩万谢，说：“欢是懂我的！我就喜欢林洋这号的，

着迷！”看着淡然终于走出了阴影，迎来了生命

新的阳光，朋友们都为她高兴。

然而世间男女之情如天上云彩，变幻莫测。

美妙的日子刚刚过了一个来月，两个人之间能怎

么亲近的都亲近了。突然冒出来个林洋的前妻要

复婚的消息，林洋也好些日子不露面了。淡然着

了急，赶紧在群里对着欢、琛和我直叫怎么办怎

么办？欢一听，觉得太蹊跷。据欢所说，林洋一

再声称和前妻离婚八年了，孩子财产都安排妥

当，想想年纪来了，也应该为自己的后半生谋点

安稳。看他平日里也是个正义感十足善心频发

的人，即使并不清楚他的底细，也让人觉得坏

不到哪里去。

当初欢也是这么跟淡然说的：“我对林洋的

了解只是些能看得到的，你们都是有经历的成年

人了，很多事要自己慢慢处，慢慢了解，要自己慎

重把握，如果能在一起，那不外乎是一种幸福！”

之前听到淡然每回带来的都是满满的甜蜜，也以

为他们真是天造地设的一对了。

可谁知道这林洋前妻要复婚究竟又是怎么

回事？欢觉得无意间以一种好心却做了一件对不

起淡然的事，很不是滋味，赶紧微信追问林洋，

到底怎么回事。只见林洋百般解释与托词，欢和

琛隐隐觉得林洋并无真心，复婚只是个借口，跟

淡然也只是玩玩而已，不觉有些生气，给了林洋

一番言辞，希望他别含糊，成不成都拿出一个

真正男子汉的态度。

欢和琛把担忧与淡然分析了一下，可淡然就

是不相信林洋是虚情假意，一味地为他说好话。

我们看在眼里气在心里，想想淡然这么投入的

一份感情，除了劝她不要陷得太深，也不知道怎

么说她好，就让时间来告诉她。
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我终于懂了，为什么妻子如此重男轻女。因为她从小就在这样的环境下长大，并且把重男轻女当成是一种习惯，一种理所应当。想到这，我不禁对她又多了些
怜悯。

生了女儿，妻子失望
我和妻子是大学校友，我比

她高两届。我上大三她上大一的

时候我们恋爱，一共谈了五年，

然后结婚。妻子是一个很好的

女人，尊重我爱我关心我，事事以我优先考虑。最明显

的就是她毕业后，二话不说就跑到我的城市找工作，她

说我去哪她就去哪。

婚后第三年，她生了女儿，我们全家都很高兴。于

我而言，我更希望有一个女儿，可能男人都是这样的吧，

都想有一个女儿宠着。我爸妈也很喜欢这个小孙女，不

过，我知道他们实际上是想要一个小孙子的，因为我们

家就我一个男丁。只是，他们没有表现出一点点这种想

法，他们确实是喜欢这个孙女，但如果有个孙子会更好。

可我妻子看到女儿的第一个表情居然是失望，然

后对我说：“老公，对不起，没有给你生个儿子。”我妈

妈马上说：“这有什么对不起的？男孩女孩我们都喜欢。”

我和爸爸也赶紧说这样的话，让她没有心理压力。

我和爸妈还说好了，一定要谨慎小心，不要让妻子

觉得我们有重男轻女的想法。可妻子还是会觉得没有

生儿子是个大遗憾，那时候又没有开放二孩政策。她

时常说的就是：“还是要生个儿子才行。”

我成了“背锅大侠”
女儿五岁时，单独二孩政策出台了，妻子高兴得不

得了，对我说：“老公，你不是独生子女吗？这说明我们

可以生儿子了！”我赶紧把女儿送回房间，我怕她以为

我们喜欢儿子不喜欢她。其实妻子自女儿出生后，总时

不时地说起要生儿子，让我慢慢地有些烦了。我从没想

过，一个上过重点大学的女人，居然会重男轻女到这种

程度。

但不管怎么说，能生二孩挺好的。我并不是像妻子

那样要生一个儿子，我就是想给女儿一个伴。我爸妈当

然更希望我们生，他们倒是真的想要一个孙子。

后来妻子怀孕，我们全家都很高兴，我妈特意过

来照顾我们。但两个月后的某天，妻子突然给我打电话，

叫我去医院接她。原来，她做了流产手术。因为，她自

己找各种关系查出来了怀的是个女婴！我当时只顾着心

疼她的身体，都没有想过要好好和她谈一谈。

我爸妈得知二胎流掉了，非常伤心。半年后，妻子

又怀孕了。这次，我怕她又像上次一样悄悄做极端的事，

不上班的时候差不多都跟她在一起。怀孕三个月，她反

应很强烈。她说：“我妈怀过我和我弟弟，她说怀儿子

是没有反应的，怀女孩就反应大。我自己前两次怀孕也

是反应好大，这次又是，所以肯定又是个女儿。”

我劝她不要乱想，再说了，就算是女儿也是我们的

孩子。但是，怀孕四个月后，她又流产了……这次我真

倾诉 / 何国平 整理 / 刘艳
重男轻女一直被认为是社会

发展顽疾，也被认为是“直男癌”标配。
现在如果谁家非要生个儿子，一定要被讽刺

“你家是有皇位要继承吗”。因为重男轻女思想，
而且在抚养孩子过程中偏心男孩的事不少，但往往
这样的人都是男性居多，再不然就是上一代的老
人。可如果是“80 后”的妻子有重男轻女思想，
会是怎样呢？今天的倾诉者就深受妻子重男轻女

思想的困扰，他没想到，一个大学生居然会
那么执著于生男孩。直到深入接触岳父家

人后才知道，原来那是家庭环境造
成的。

重男轻女的妻子，
我替你背黑锅


